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在“井盖”变“景盖”中
感受城市的美丽

□刘曦

近日，南通科技职业学
院信息与智能工程学院组织
数媒专业的学生开展“手绘
井盖”活动。同学们用画笔
为校园内的井盖换上新装，
吸引了众多师生驻足观赏。

（9月12日本报10版）

在公众的印象中，井盖
是不起眼且没有什么新意
的物件。现实中，井盖不仅
得不到美化和修饰，而且很
多时候还因为疏于管理，导
致出现一些事故。之所以
如此，就在于井盖与其他设
施不同，在井盖上花心思不
一定能直接带来经济效益，
且利用价值不大。

但是，作为城市的必备
设施，井盖对于城市发展的
作用至关重要。城市中的

“彩绘井盖”是一道亮丽的
风景线，既可以作为人们表
达心情、展示艺术的一种方
式，也有着“以创新举措传
播文明寓意，让创城理念深
入民心”的深层寓意。采取
艺术性的方式，将这些井盖
进行粉饰，能够给人带来舒
适感和亲切感。通过创意
彩绘，将平凡的井盖转变成
富有趣味的街头艺术品。
这种创造性的美化方式，不
仅锻炼了学生的创新思维，
也能激励更多人投身创造
美好城市的活动中去。

与此同时，很多地方也
把彩绘井盖玩出了“新花
样”。例如中国科学院物理
所把物理公式画在井盖上，
引起很多人特意来打卡这
些“最有学问的井盖”，起到

了科普宣传的作用。还有
的地方在彩绘的井盖上印
制了二维码，通过扫码就可
以找到最近的公厕，不失为
一种贴心的创新举措。

一座城市的文明程度，
不只取决于光鲜的外表，还
在于能否注重细节层面的
完善和创新，让公众更好享
受 到 城 市 发 展 带 来 的 便
利。井盖虽不起眼，但也可
以发挥出更多的功能和价
值。立足于城市文明的视
角，井盖“变脸”的做法值得
进一步推广和普及，从而让
每个人都能感到城市的变
化和美丽。
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【议论纷纷】

@吴睿鸫 从这次收取“趴
睡费”事件来看，是当地教育局
等相关职能部门专门出台文
件，将教育乱收费合法化。这
不仅是为人神共愤的“趴睡费”
人为“洗白”，还触犯了国家相
关制度法规。

@威县威武 要根治这一
痼疾，必须严肃问责，深挖背后
是否存在腐败利益链条，让违
法违规者付出代价，从源头上
防范出现类似事件。

【本期话题】

8月28日，广东东莞某学校
趴桌子午休收费一事引发网友
热议。有网友发布一张学校老
师收取午休费用的群聊截图。
截图显示，每学期趴睡200元，
躺平360元，床位680元。该校
一工作人员表示，这是东莞市下
发的一个文件。你怎么看？

趴桌午休要收费

相向而行让电梯维保不再是难题
□孙维国

崇川区景华城住宅楼6
台电梯经检验不合格被“查
封”一事引发关注。电梯作
为涉及百姓安全的运营平
台，我市维护保养和使用状
况如何？11日，本报记者
采访各方了解情况。

（9月12日本报5版）

对检验不合格电梯进
行“查封”，这种强监管的做
法表明了政府对百姓生命
安全的高度重视。在维护
公共安全方面，政府应当
坚决执行法规，确保特种
设备的安全运行，这是维
护社会秩序和公众利益的
必要措施。

电梯维保问题并不仅

仅局限在政府监管层面，业
主对于公共维修基金的使
用存在担忧，也是不可回避
的问题。这种担忧在很多
小区都存在，解决这一问题
并不是没有办法。首先，物
业公司和维保单位应当公
开透明地解释维修的必要
性，并明确费用的用途，确
保维修资金的合理使用。
此外，业主代表和社区应当
积极参与监督，确保公共维
修基金的使用是合法合规
的。只有通过公开透明的
操作和监督，业主们才能对
维保公司的行为放心。

像新闻报道中景华城
小区的案例告诉我们，在处
理电梯故障问题时，关键是

要及时响应和解决居民的
担忧。社区网格员与市监
等部门的协调也起到了重
要作用，确保了问题的及时
解决。这种做法，也为其他
小区提供了有益的参考。

电梯维保问题是一个
复杂的社会问题，涉及政
府、物业、维保公司和业主
等多方面利益关系。要解
决这一问题，需要强监管、
信息透明、积极的社区参
与，以及创新的维修基金管
理方法。只有多方相向而
行，履职尽责，才能让电梯
维保不再成为难题，而是一
个可以共同解决的问题，确
保电梯安全运行，保障居民
的出行安全。

地铁螃蟹节创新农产品消费场景
□张忠德

秋风起，蟹脚肥；菊花
开，闻蟹来。10日，南通地
铁首届“情意中秋 蟹逅地
铁”螃蟹节开幕，创新消费
场景，回馈广大乘客，共同
助力乡村农业发展。

（9月11日本报5版）

农产品作为乡村的特
色资源，是乡村振兴的重要
载体。南通地铁集团结合
地铁人流量大、受众面广的
特点，举办此次助力乡村振
兴活动，让乘客在金秋时节
品尝美味的同时，也为南通
农产品经济发展搭建了一个
良好的平台。

随着城市化进程的加
快，地铁等城市交通载体日

益成为人们日常生活的重
要部分。将农产品与地铁
相结合，显然有助于拓展农
产品市场，促进农民增收。
南通地铁举办首届“情意中
秋 蟹逅地铁”螃蟹节，目的
就是通过地铁这一创新消费
场景，拓宽农产品的销售渠
道，提高农产品的品牌知名
度和市场竞争力。以螃蟹为
载体，结合中秋佳节，既展示
了南通独特的地域特色和文
化底蕴，也助力农产品产销，
更有助于提高南通的知名度
和美誉度，吸引更多游客前
来观光旅游，进一步推动南
通旅游业的发展。

可以说，南通地铁首届
螃蟹节的举办为农产品产

销提供了一个新的模式，也
为乡村振兴注入了新的活
力。未来，南通地铁可以进
一步拓展与农业产业的深
度合作。比如，开展多样化
的农产品推广活动，让更多
优质的南通农产品走进地
铁，走近消费者；打造特色
农产品地铁专列，将特色农
产品元素融入地铁车厢设
计，让乘客在乘坐地铁的同
时，能够感受到南通农产品
的魅力；利用自身资源优
势，建立农产品线上线下销
售平台等。另外，南通地铁
首届螃蟹节也为其他城市
提供了一个可借鉴的乡村
振兴模式，必将助力乡村振
兴战略的实施。

应该明确的是，“无糖月
饼”不能言过其实，不能逾越食
品安全红线，更不能只是看起
来很“香”。规范食品工艺流程
和营销方式，严把食品安全关，
让月饼市场真正实现秩序与健
康，才是过中秋的正确姿势。

——工人日报：《“无糖月
饼”都是健康的味道？》

也许每个人都有自己的思
维盲区，但不能因为幸存者偏
差，就忘记这个世界上大多数
人的努力并没有得到应有的回
报。“找找自己的原因”不应该
成为贬低他人尊严的借口，比
普通人拥有更多优势的人，往
往更应警惕优越感所带来的偏
见。这个世界需要倾听大多数
人的声音，也需要拾取遗落的
初心，尊重每个人的劳动价值
与消费选择，让理解与共情涌
动在更多人的心潮。

——红网：《李佳琦言论引
争议：应警惕优越感所带来的
偏见》

全红信号

11日，记者从市公安局交
警支队获悉，目前，市区共有
23个路口设置了“全红信号”，
避免即将离开路口的车流与即
将进入路口的车流发生冲突，
从而保证出行安全。

（9月12日本报3版）

是敬畏生命的尝试
□宝哲

对于设置“全红信号”，有
些市民多多少少还是有点怨言
的：路口哪能全部都是红灯？
这不是打破了正常的通行规则
了吗？

理论上来说，市民的这种
质疑并非没有道理。但是，我
们需要读懂设置“全红信号”里
的“用心良苦”，而且“全红信
号”是一种敬畏生命的尝试，需
要对这种“用心良苦”的尝试多
些理解和包容。

“全红信号”是指交通信号
灯从放行某方向交通流转换到
放行其他方向的交通流时，交
叉口所有方向的信号灯全部显
示为红灯，其目的主要是清空
交叉口内的尾部滞留车辆。也
就是说，有几秒钟路口各个方
向全部亮起红灯，这期间可让
各方向在绿灯尾部进入路口但
未及时通过的车辆有序驶离，
给繁忙的路口“喘口气”的时
间。这不仅不会影响路口的通
行效率，反而可以避免与即将
进入路口的车辆发生冲突，保
障出行安全。

因此说，用“全红信号”破
解“危险的最后几秒”是积极的
尝试。

新做法就应广宣传
□叶金福

此次，南通市区的一些路
口设置了“全红信号”，既不会
影响路口的通行效率，反而可
以避免与即将进入路口的车辆
和行人发生冲突，保障了出行
安全。可见，交警部门在路口
设置“全红信号”很有必要。

但笔者以为，交警部门还
应对在路口为何设置“全红信
号”进行广而告之。一方面，交
警部门不妨通过广播、电视、报
纸和网络等新闻媒体，向广大
司机和行人普及设置“全红信
号”的必要性和安全性，让广
大司机和行人接受并习惯于

“全红信号”；另一方面，交警
部门应在设置“全红信号”的
各个路口安排交警执勤，既维
护交通秩序，又纠正一些司机
和行人“掐点”通行的不良行
为，避免因闯红灯而造成交通
事故。同时，也可通过发放宣
传单和设置告知牌的方式，告
知司机和行人为何设置“全红
信号”。

放生矿泉水

9月10日，广东汕尾，多人
在海边抬着一筐一筐的矿泉水，
随后在海边放生矿泉水。据视
频发布者表示，这些人放生了
60多箱矿泉水。而一个半月
前，山东青岛崂山水库旁，也有
人因将大量新开封的瓶装水倒
至水库而上了热搜。你怎么看？

【下期话题】


